
РОД СКЛОНЯЕМЫХ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ 
  

В настоящее время склоняемые существительные распределяются по родам с 

учетом их морфологических признаков (окончаний). 

Род склоняемого существительного определяется по форме Им. п. ед. ч. 

 

 
 

• слова I-ого склонения с окончанием -а (-я): 
дорога, песня; 

• слова III-его склонения с «нулевым» окончанием: 
рожь, степь, любовь. 

Женский 
род 

• слова I-ого склонения с окончанием -а (-я) со 
значением «лицо мужского пола»: слуга, юноша; 

• слова II-ого склонения с  «нулевым» окончанием: 
дуб, конь, шалаш; 

• подмастерье; 

• путь. 

Мужской 
род 

• слова II-ого склонения с окончанием -о, (-е): 
окно, поле; 

• разносклоняемые существительные на -мя: имя, 
вымя, стремя, племя, бремя, пламя, знамя, темя, 
семя, время; 

• дитя. 

Средний 
род 

• имеют существительные, характеризующие 

качество лица. Обычно они окончиваются на -а (-

я): грязнуля, злюка, торопыга, соня. В зависимости 

от контекста они могут сочетаться с 

прилагательными то мужского, то женского рода: 

Ваня такой плакса, Маша такая плакса. 

Общий 
род 


